

新聞實讀言

2002年(平成14年)8月23日 金曜日

発行所
読売新聞西部本社
第13542号

〒802-8571
北九州市小倉北区明和町1-11
電話 (093)531-5131(代)
<http://www.yomiuri.co.jp/>

より豊かな生活求めて

新規開拓ビジョン地域懇談会開催

駿田井 正氏

高塚 雄氏

大分県津江町長 坂田 休氏

「森・川・緑」で都市と交流

記念講演

情報インフラ整備を

温暖化防ぐ生活必要

新長其別ビシ三論語

地域懇談会 in 福岡

国土交通省九州地方整備局が今春策定した「九州・新長期ビジョン——都市と自然、アジアが身近な21世紀のフロンティア九州」を紹介する地域懇談会IN福岡（九州地方整備局、読売新聞西部本社主催）が7日、福岡市のホテルで開かれた。ビジョンは向こう10～15年後の九州の将来像を踏まえ、地方整備局所管事業のあり方を示したもので、パネルディスカッションではビジョンの基本施策について6人のパネリストによる活発な意見交換が行われた。

都市と自然交流図れ

矢田俊文氏



—検討調査会長の立場から、この新長期ビジョンの説明と、そこ込めた思いを。 矢田 21世紀初頭の社会は少

九州・新長期ビジョンの基本施策

子高齢化が進み、人々は高いQOL（生活の質）を求める一方で、国際競争が進展、地球環境問題は深刻化する。こうした中で、10～15年先の九州の社会資本整備はどうあるべきか、その方向性を示したのが新長期ビジョンだ。

他地域に比べ九州は50~60万都市圏が均等に分布し、豊かな自然も多く、アジアにも近い。これらの地域特性・九州らしさを生かすため、基本コンセプトを「都市と自然、アジアが身近な21世紀のフロンティア九州」へと進化させることを目指す。

吉田 信夫氏



吉田 他の地方整備局の新長期ビジョンに比べ、「アジア」を盛り込んだことで九州らしい地域の個性、イメージを訴える力があり、評価できる。九州域内の交通についてみてみると、毎年の整備

宋史

の公共投資のあり方を改め、21世紀はお金がなくとも暮らせる山間地域を意識したインフラ整備が必要だ。

大谷 福岡市はかつて
大渴水を経験し全国一の
「節水都市」と言われる

機能を、目的に応じて低い利用コストで徹底活用しながら、ソフトとの組み合わせによってその機能をさらに高めていくとい

つた発想の転換が大切ではないか。新長期ビジョンにはこの機能主義の考え方方が盛り込まれており、共感できる内容だ。

◆ パネリスト

- ▼ 福岡大学工学部教授
- ▼ NPO法人筑後川流域連携俱楽部理事
- ▼ 久留米大学経済学部教授
- ▼ 株式会社オリジナル・メディア・サービス代表取締役
- ▼ 株式会社福岡ドーム副社長
- ▼ プロ野球球団福岡ダイエーホーク
- ▼ 読売新聞西部本社

長尾 ながお
吉田 よしだ
駄田 だたい
井 い
信夫氏 のぶお
正氏 ただし
鮎子氏 あゆこ
猛氏 たけし
高塚 こうづか
大谷 おおたに

海・川・山を観光活用

駄田井 正氏



—アジアからの留学生受け入れについて伺いたい。

矢田 アジアからの留学生はレベルの高い所を志向して増加しているが、アジアの国々が求めているのは中堅の技術者。日本がじつ応えるか。施設や指導者の面でゆとりのある工業高専などの中堅技術者を養成するのも大きな戦略だ。九州からもかなりの企業がアジア戦略を開しているが、個々の戦略をもう少し全体的に統合して、目に見えるような九州のアジア戦略のマーケティングが必要だ。教育の面ではできるだけ実行していきたいと考えている。

—交易もより盛んになる。ハード面であるべきことは。

吉田 九州・山口の対環黄海、東アジア交流は今後さらに深まるに違ひはない。AU(アジア連合)をつくって通貨統合な

高塚 猛氏



—次長期ビジョン策定時には、九州と韓国をトンネルで結び、列車を走らせるといった構想も論議されるかもしれない。

高塚 21世紀は個人がいかに

「喜んで楽しむ」ところへんを尺度にしなければいけない。経済大国ニッポンから生活大国ニッポンに生まれ変わるというこじだ。個人の多様な価値観を認め、多くの人に集まつてもうひとがあわづぐの基本。東京、大阪に比べ福岡は生活の豊かさを享受できる都市だが、今まで情報発信力を持てなかつた都市だったのではないか。情報発信コストが安くなり、地域で起きた現象の情報はまたたく間に全国に伝わる。情報インフラの整備が急務だ。

—高速道が整備され高速バスが多くなってきたが、道路を使う側からの注文があれば。

長尾 人・モノ・情報が空間を移動するモビリティーが今后のキーワードだ。移動の大発展は人の生活、文明・文化を向上させていく。クロスハ